





cosas solo comparable a Haití, dada la diferencia de razas que pueblan a Cuba y las ambiciones de los jefes insurrectos.

El Mensaje de mister Mac-Kinley

Dicen algunos periódicos que anoche circulaba el rumor de que el Mensaje de mister Mac-Kinley a las Cámaras se aplazaría hasta el viernes de la semana que viene.

DECLARACIONES DEL GENERAL CORREA

Leemos en nuestro colega El Imparcial: «Variar personas oyeron ayer tarde al ministro de la Guerra expresarse en estos términos:

«Es un error decir que el Gobierno ha acordado conceder un armisticio a los rebeldes cubanos. A eso no hubiera yo accedido, prefiriendo antes salir del ministerio, porque equivaldría a tanto como a reconocer la beligerancia a los insurrectos.

«Yo he tenido que pensar mucho sobre esto, encontrando por una parte que el caso no es nuevo en luchas como las que sostuvimos en la gran Antilla, y de otra la inmensa responsabilidad que yo contraería al oponerme a la indicación de las potencias.

«Nos hablamos negado a la pretensión de los Estados-Unidos, y habíamos dado análoga respuesta a Su Santidad Leon XIII; si ahora hacemos lo mismo con las potencias europeas, nos divorciábamos del mundo entero.

«Por estas razones he accedido a la tregua pedida por las potencias, como base para sucesivas negociaciones con los Estados-Unidos.

«Creo que mañana mismo publicará el general Blanco el bando en la Habana condecorando la tregua por el plazo que su prudencia juzgue conveniente, pues el Gobierno no lo ha limitado.

«Al mismo tiempo supongo que publicará otro bando concediendo indulto a los rebeldes por el plazo de tregua.

«Si en este tiempo se hacen importantes presentaciones y los Estados-Unidos retiran sus barcos de las inmediaciones de Cuba y de Filipinas, las cosas irán bien y caminaremos rápidamente a la paz.

«Si no ocurre eso, sosteniéndose la rebelión, entonces continuará la guerra de Cuba, y las potencias estarán en el caso de pedir a los Estados-Unidos que cesen todo apoyo moral para los rebeldes, que se impida la salida de expediciones filibusteras, que se disuelva la Junta filibustera de Nueva-York, y que las escuadras se retiren de las proximidades de nuestras posesiones coloniales.

«Todo esto no impide que el gobierno continúe activamente haciendo sus aprestos, en pocos días he tomado a la defensa de posiciones estratégicas en Canarias, en Cádiz y en otros puntos. Ahora estamos ocupándonos de las Baleares, a donde irán algunos refuerzos.

«Preciso es que en estas circunstancias el patriotismo se sobreponga a todo, y así en los elementos militares como en los civiles se conserve la admirable serenidad que tanto nos ha levantado a los ojos del mundo entero.»

Congreso de Higiene

Reunión preparatoria

En el salón de actos del Conservatorio de Música se celebró anoche la reunión preparatoria para la inauguración de las tareas del Noveno Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

Presidió el acto el ministro de la Gobernación, ocupando puestos preferentes en la mesa presidencial el doctor Paul Brouardel, ex-alcalde de París y decano de la Facultad de Medicina de aquella ciudad; el gobernador civil de la provincia, alcalde de Madrid; M. Proust, catedrático de Higiene de la Universidad de París; doctor Calleja, como presidente técnico del Congreso y representante de la Real Academia de Medicina de España, y D. Amalio Jimeno, secretario general del citado Congreso.

El Sr. Capdepon, en breves y elocuentes frases, saludó en nombre del Gobierno de S. M. a todos los congresistas, haciendo saber lo muy agradecida que la nación española se hallaba del concurso eficaz que las distinguidas personalidades extranjeras que representaban allí a sus países habían de aportar a los fines que se proponía el Congreso.

Después de las fueron presentados al ministro los presidentes de las delegaciones extranjeras, dándose por terminado el acto de la reunión preparatoria.

La Sociedad de Conciertos, dirigida por el maestro Jimenez, ejecutó escogidas piezas musicales.

Los congresistas, cuyo número se eleva a 1.600, fueron luego obsequiados con espléndido klunche.

Esta tarde, a las dos, se ha verificado la inauguración oficial del Congreso, presidiendo el acto el ministro de la Gobernación.

Esta noche se celebrará en el teatro Español una función de gala en honor de los congresistas.

Se pondrán en escena «La niña boba» y el sainete «El fandango de Cádiz».

DONATIVOS y ofrecimientos

El señor marqués de Berges se ha ofrecido a servir de simple soldado voluntario de infantería o caballería, costeándose equipo, armamento y caballo, aceptando el fuero militar.

La compañía de ferro-carriles de Lorca a Baza ha remitido al ministro de Marina 1.010 pesetas, importe de un día de haber del personal empleado en la misma.

El director, los demás empleados y los reclusos todos de la cárcel de Almodovar del Campo, ededan un día de haber, que ponen a disposición del Gobierno para que los aplique a las necesidades que exija la patria.

Xiquena ofreciéndole seis días de haber con destino a la suscripción patriótica abierta para el aumento de la marina de guerra.

El ministro de Fomento ha recibido también una carta de D. José Sans Soler, ingeniero jefe interino de Obras públicas de Huesca, ofreciéndose como soldado a prestar sus servicios donde fuese destinado, caso de estallar la guerra.

D. Enrique Laorga, ex-delegado de Vigilancia, ofrece formar un batallón de mil plazas, cubiertas por individuos del distrito del Hospital, de treinta a cincuenta años. Dicho batallón estará mandado por jefes y oficiales del ejército y sujeto a las Ordenanzas militares, y quedaría de guarnición en Madrid.

Cuenca 9.—En la reunión celebrada en las Casas Consistoriales, con asistencia de las autoridades, se ha dado gallarda muestra de amor patrio, acordándose nombrar una comisión que acuerde los medios de allegar recursos para la construcción de buques de guerra, y ofreciendo incondicionalmente vidas y haciendas para defender la honra de España.

Pronunciaron elocuentes discursos el alcalde, el gobernador civil, el militar, el profesor y los Sres. Ortega, Saenz, Diente y el director del Instituto.

Almería 9.—En el despacho del gobernador se han reunido hoy las autoridades y muchas personas de la población, con objeto de organizar festejos para engrosar la suscripción nacional destinada a comprar buques de guerra.

Valencia 9.—Se ha constituido una junta magna para promover la recaudación de fondos con destino a nuestra marina y a las necesidades de la guerra, en el caso de que estalle.

Sevilla 9.—D. Rafael Perez del Alamo ha ofrecido al alcalde formar un batallón de 500 voluntarios en caso de guerra.

Alamo dirigió la sublevación de Loja en 1808, y formó un batallón en Sevilla y combatió en Alcolea al lado del general Serrano.

Avila 9.—Acaba de celebrarse en el Ayuntamiento una reunión patriótica para acordar el mejor modo de recaudar fondos y destinarlos para lo que fuese necesario en caso de guerra.

Oviedo 9.—El Ayuntamiento ha acordado visitar en corporación al gobernador civil para ofrecerle incondicionalmente su apoyo al Gobierno en las actuales circunstancias, anunciándole que contribuirá a la suscripción patriótica con 125.000 pesetas para atender a los gastos de la guerra.

DESPUES de la mediacion.

Carlistas y republicanos.

No hay que decir la serie de patrañas que han inventado carlistas y republicanos para poner más de relieve lo que ellos califican de abdicación de nuestros derechos.

En la embajada de Austria.

Los embajadores de las grandes potencias en Madrid volvieron a reunirse ayer tarde en la embajada de Austria, después de tener conocimiento por el señor ministro de Estado del acuerdo del Gobierno, y se mostraron muy satisfechos del resultado obtenido.

Rumor de manifestación

Se dijo ayer que había el propósito de una manifestación en favor de la paz; pero el Gobierno de provincia ha negado este rumor, añadiendo que las circunstancias no son para permitir manifestaciones ni en pró ni en contra.

Precauciones en Madrid

Leemos en «El Liberal»:

«Anoche se tomaron precauciones militares en Madrid.

Por acuerdo del Consejo de ministros, el de la Guerra llamó a su despacho al capitán general, con el que celebró detenida conferencia, tratando, sin duda, de prevenir sucesos que pudieran desarrollarse.

Después de esta entrevista, los jefes de cuerpo de la guarnición recibieron órdenes del capitán general.

La oficialidad durará anoche en los cuarteles.

Se habló de que en un centro militar se había solicitado que se convocara a junta general para ocuparse en la cuestión del día, a lo cual no se accedió por no autorizarlo el reglamento. No sabemos si la noticia sería cierta.

En los círculos militares y políticos hubo anoche gran concurrencia y conversaciones animadísimas.

Además de estar acuarteladas las tropas, en las dependencias oficiales había retenes de la Guardia civil.

Nuestras noticias son de que se exageraron ayer tarde mucho las cosas.

Los candidatos contribuían, como siempre, a esparcir las especies alarmistas de los que andan buscando alborotos para fines políticos.

Por lo visto, se tomaron algunas precauciones; pero, en honor de la verdad, anoche se veían en calles y cafés, como de ordinario, muchos oficiales jóvenes, sin que se notara durante la noche el menor sintoma de agitación.

TEATRO DE LA PRINCESA

«EL PEDESTAL.»

Ruiz y Contreras estrenada anoche. El título se justifica con las palabras de uno de los personajes: como le es necesario a la estatua para elevarse a la altura de los ojos, también es necesario al artista un pedestal, no importa de qué. Así volará tan alto como ambicione su fantasía.

Brillante por su forma, castiza y natural, aun con el empleo de algunos lirismos, la obra no luce las perfecciones que se derivan de la sola proporción, y se desarrolla con languidez, a lo cual no contribuye poco el cúmulo de cosas que apunta la incontinencia metafísica de los personajes.

La tesis de «El pedestal» se puede admitir con restricciones.

Es verdad que el artista tiene necesidad de una mano que le ayude y que le extraiga de entre las escorias de la muchadumbre, si su vida de trabajos y arideces no ha de ser terrible salvador de la lucha sin fin. Si el pedestal significa la resistencia económica, no hay duda, es cierta la afirmación, y la tesis se admite. Pero importa que el pedestal sea digno. Un pedestal de barro, forzosamente ha de manchar al artista.

En la ejecución, a la altura de siempre la señora Alverá. Bien la señora París. Y bien, demostrando que será buena atriz si no desmaya, la señorita Catalá.

Ellos acertados. Morano sobresaliente. Al autor plácemes, mejor que por «El pedestal», por la esperanza.

LA "GACETA,"

La de hoy solo contiene un decreto del ministerio de Ultramar nombrando consejero de Filipinas y posesiones del Golfo de Guinea a D. José Barrasa y Fernandez, capitán de navío.

Por telégrafo Exterior

Turquía y el Vaticano

París 9.—Las gestiones hechas por la representación de la Sublime Puerta cerca de Su Santidad, prometen tener éxito definitivo. El gobierno turco ha adoptado en principio el envío de un plenipotenciario al Vaticano.

Contra Zola

París 9.—El fiscal general de la República ha recibido en la tarde de hoy la queja presentada por el Consejo de guerra contra Emilio Zola y Patureu. Inmediatamente se han formulado y repartido las papeletas de citación.

El Cardenal Herrera

Roma 9.—Su Santidad Leon XIII ha recibido en audiencia de despedida en la mañana de hoy al Cardenal Herrera. La entrevista duró tres cuartos de hora.

M. Faure

París 9.—El presidente de la República Sr. Faure, ha salido de esta capital para Niza.—Fabra.

Interior

Dos muertos y varios heridos

Valencia 9.—En Alberique ha ocurrido hoy por la mañana una sensible desgracia. Cuando en el terrado de una casa de la plaza Mayor había gran número de personas presenciando el toque de Gloria, cayó en el terrado un cohete lanzado desde la plaza, produciendo espantoso pánico.

Entonces se desplomó uno de los ángulos del terrado, resultando varias personas heridas gravemente.

Dos de estas han fallecido a consecuencia de las heridas.

«Meeting» socialista

Valladolid 9.—En el teatro de la Comedia se ha celebrado esta noche un «meeting» socialista para protestar de los atropellos que, al decir de los oradores que han hecho uso de la palabra, se han cometido en Bilbao durante las últimas elecciones.

Robo en la Coruña

Coruña 9.—En la joyería de D. Manuel Arellano, han sido robadas todas las alhajas que tenía en el comercio.

Los ladrones se valieron para realizar el robo de una casa desalquilada aneja a la joyería, y penetraron en ésta por un boquete que hicieron en los medianales.

Tren botijo

Sevilla 9.—Hoy a medio día ha salido de regreso para Madrid el tren botijo. En la estación había muchas personas con objeto de despedir a los botijistas.

El general Weyler

Palma 9.—Ha llegado a ésta el general Weyler, a quien en el muelle esperaban numerosos amigos.

El Sr. Weyler se ha dirigido inmediatamente a la capitanía general, con objeto de presentarse.

El padre Churruca

San Sebastian 9.—En el convento de Loyola falleció ayer el padre Churruca, a los cincuenta y tres años de edad.

Su muerte ha sido muy sentida en ésta.

Peligros del petróleo

La frecuencia con que vienen ocurriendo incendios por el uso del petróleo, ha llamado la atención del Laboratorio Municipal, y en su vista, ha procedido al análisis de más de cincuenta muestras de petróleo, adquiridas en distintas expendedorías de esta capital, y ninguna reúne las necesarias y debidas condiciones, pues se inflaman a temperaturas, por término medio, entre 15 y 20 grados, cuando está mandado que el punto de inflamabilidad sea a los 33 grados como mínimo. Esta es la causa de los muchos incendios que hay que lamentar, y que irán en aumento a medida que la temperatura de la estación se eleva.

Merece aplausos el celo demostrado por el Laboratorio, y es de esperar que las autoridades tomen alguna medida para evitar este peligro de incendio.

AL MENUDEO

Sensible desgracia

acordado suspender la convocatoria y aplazar la reunión del mismo hasta que cesen las circunstancias porque atraviesa nuestro país.

Tropas a Ciudad-Rodrigo

Anoche salió para Ciudad-Rodrigo una compañía del regimiento de Leon.

Han sido denunciados los números de ayer de nuestros colegas «El Nacional» y «La Correspondencia Militar».

Círculo Mercantil

La velada celebrada anoche en este Centro resultó espléndida y brillante. La concurrencia, que era numerosa y distinguida, salió satisfecha de las atenciones prodigadas por la juventud organizadora de la fiesta.

Después de los números del concierto, se improvisó un baile, que duró hasta la una de la madrugada.

El Sr. Silveira

Esta mañana ha llegado a Madrid el señor Silveira.

Contribución industrial y comercial

La administración de Hacienda de la provincia de Madrid convoca a los gremios para que elijan sus síndicos y clasificadores.

Las reuniones se verificarán en el Círculo de la Union Mercantil.

Accidente

Al bajar de un coche el miércoles por la tarde el director de «La Correspondencia Militar», Sr. Fernandez Arias, se dislocó el pie izquierdo.

Según opinion facultativa, dentro de tres ó cuatro días podrá el enfermo salir a la calle y entregarse a sus tareas ordinarias.

En la embajada de París

El embajador de España en París y su esposa la señora de Leon y Castillo dieron el miércoles un almuerzo en honor de don Francisco Silveira, al que todos los periódicos de la capital de Francia llaman el nuevo jefe del partido conservador español.

Asistieron al almuerzo el duque de Santo Mauro, el marqués de Casa Riera, el conde de Casa Miranda y los Sres. Dato, que acompaña al Sr. Silveira, Villaurrutia, ministro de España en Bruselas, y el marqués de Novallos.

Una copita Benedictina facilitó la digestión

Frailtes franciscanos

Dentro de breves días comenzarán a usar los frailes franciscanos el nuevo hábito, que consiste en una capa más corta de la usada hoy y de color ceniciento.

En el expreso de Andalucía ha llegado a Madrid nuestro distinguido amigo D. Andrés Mellado.

Telegramas

Estos días ha sido tal el aumento del servicio telegráfico, que en un solo día, el jueves, se cursaron 11.000 telegramas.

Noticias de Palacio

S. M. la Reina y sus augustos hijos no

EDICION DE LA NOCHE

ELECCION DE SENADORES

En Madrid

A las diez de la mañana se ha reunido en la Diputación provincial la junta de escrutinio para la votación y proclamación de senadores que elige esta provincia.

Presidía la mesa el Sr. España, y de secretarios escrutadores figuraban los ayer elegidos, que eran los Sres. Utrilla, Sanchez Oñoro, Montes Alvarez y Fuente y Peña.

Fueron llamados por orden alfabético para depositar en la urna sus sufragios los diputados provinciales y compromisarios, y terminada esta operación, procedióse al escrutinio, que dió el siguiente resultado:

D. Rafael Reig y Bigne, 310 votos, adicto. D. José Martínez Escobar, 210 idem, y Señor conde de Vilches, 209, conservador.

Seguidamente el Sr. España proclamó senadores a dichos señores, y dió por disuelta la Junta de escrutinio.

En la Diputación hemos visto, desde primera hora, a los senadores electos y a los diputados Sres. La Prasilla, marqués de Ibarra, Rodríguez (D. C.) y otros políticos. Los compromisarios han sido obsequiados espléndidamente con un «klunche».

Academias

También ha sido elegido senador por las Sociedades económicas de esta region, el Sr. Lopez Parrá.

Por la Academia de Ciencias Morales y Políticas, el Sr. Concha Castañeda.

asistieron ayer a la Salve que, como es costumbre, se cantó en la iglesia del Buen Retiro Nuestra Señora de Atocha.

—SS. MM. y AA. pasaron ayer por la Casa de Campo.

—Ayer, a pasar de ser sábado, se concedió audiencia alguna en Palacio.

LOS TEATROS

Teatro-circo del Buen-Retiro Inauguración

Anoche abrió sus puertas este teatro-circo, con el aditamento de escenario, para la apertura con un excelente ecuestre, gimnástica, acrobática, comedia, mímica y baileable, puesto que la temporada ha sido la transformación del teatro en circo.

La concurrencia era numerosa. El número que todo el público esperaba con entusiasmo fué el del silvestre español O'Connor. Cuanto digamos de él, lo poco seguramente todo Madrid lo sabe, porque su trabajo es precioso.

Mañana primer día de moda, y a las tres por el abono hecho y por el éxito llantísimo.

La temperatura que se disfruta en el momento es agradableísima.

Lara

«La lluvia de mil colores», comedia en dos actos y en prosa, estrenada anoche este teatro, no gustó.

La obra es un arreglo de la comedia de casa de Bisson, «La Vegüen», que ha tenido gran éxito en Francia.

Zarzuela

Mañana debut de la distinguida señorita Blanca Aldasoro, y el jueves estreno de Lucrecia Arana con un escogido programa.

Parish

Mañana lunes debut de la triple señora Luisa de Perez Cabrero, hija del repatriado maestro director de orquesta del apellido, con la zarzuela en tres actos «Gar con fuego».

Apolo

La empresa de este teatro prepara la temporada de primavera y veraniega siguientes obras: «Toros del Salina», de distinguidos autores; «Los hombres buenos», de Javier de Burgos y maestro Jimenez; «El buen mozo», de Perini, Paloma Chapí; «El manto de Manila», de Iraztoy y Chueca, y «Guapos y feas y verduleras honradas», de Ricardo de Vega y Jimenez.

Guadalajara

Sr. Suarez Guanes, a.—Señor conde Mejorada, u. c.

Guipúzcoa

D. Joaquin Calbeton, a.—D. Ramon Cedal, integrista.

Huelva

D. Manuel Vazquez Lopez, a.—D. Manuel Reina, a.

Huesca

D. Buenaventura Abarzuza, a.—D. Amanda O'Lawlor, a.—D. Francisco Mur-naz Rodas, a.

Leon

Sr. Cadórniga, a.—Sr. Muñoz, a.—Sr. Gomez (D. Protasio), a.

Logroño

El general Correa, a.—Marqués de Bana, a.

Lugo

D. Mariano Donoso de la Campa, a.—D. Alejandro Gonzalez Olivares, a.—D. Mariano Belmás, a.

Málaga

D. Federico Hoppe, a.—D. Cándido Martínez, a.—D. Enrique Crooke, c.

Mérida

D. Justo Aznar, a.—D. Segismundo Mejorejo, a.—Señor marqués de Cervera, a.—D. conservadora.

Orense

D. José Garcia Camba, a.—D. Alfonso Flores, a.—Señor marqués de Mochales conservador.

Oviedo

Señor conde de Canga-Arquelles, u. c.—D. Nicolás Suarez Inclán, u. c.—Señor marqués de Campo Sagrado, a.

Palencia

El general Pando, a.—D. Narciso Rodríguez Lagunilla, a.

Pontevedra

Señor marqués de Riestra, a.—D. Edoardo Cobian, a.—D. Justo Martinez, a.

Navarra

D. Alberto Larrodan, a.—D. Joaquin Gaston, a.—D. Teofano Cortés, u. c.

Santander

D. Emilio Alvear, a.—D. Modesto Martínez Pacheco, a.

Segovia

Señor marqués de Veilla de Ebro, a.—D. Joaquin Onate Ruiz, a.

Sevilla

D. Francisco Ruiz Martínez, a.—D. María López y López, a.—D. Anselmo Rodríguez de Rivas, u. c.

Soria

D. José Ariza, a.—Señor vizconde de Asilos, a.

Tarragona

D. Eugenio Combarain España, a.—D. José Sánchez Gomez, a.—Señor marqués de Vistabella, u. c.

Teruel

D. Francisco Santa Cruz, u. c.—D. Juan José Gasca, a.

Toledo

D. Ricardo de la Huerta, a.—D. Julián Estéban Infantes, u. c.—D. José María Pérez Caballero, a.

Valencia

Señor marqués de Puerto Seguro, a.—D. José Cort, a.—D. Teodoro Llorente, u. c.

Coruña

D. Joaquin Becerra Armesto, a.—D. Eduardo Butler, a.—D. Calixto Amaral, union conservadora.

Gerona

D. Enrique Lassús, a.—D. Pedro A. Moreno, a.—D. Alberto Camp, u. c.

Granada

D. Pedro Nolasco Mirasol, a.—D. Juan



Facundo Riaño, a.—D. Miguel de la Guardia, a.
Jaen
D. Eugenio Madrid Ruiz, a.—D. Francisco Moru, a.—D. Juan Manuel Guerrero, a.
Vizcaya
Marqués de Casa-Torres, u. c.—D. Víctor Chávarri, c.
Zamora
D. José Rodríguez, a.—D. Antonio Jesús de Santiago, u. c.
Universidades
Barcelona.—D. Juan Magaz, u. c.
Oviedo.—D. Marcelino Menéndez Pelayo, u. c.
Sevilla.—D. Joaquín Sánchez Toca, u. c.
Valencia.—D. Amalio Jimeno, a.
Sociedades Económicas
Leon.—D. Salvador Parga, a.
Valencia.—D. Juan Maisonnave, a.
Sevilla.—D. Félix Guzmán, a.
Faltaban datos, á las seis de la tarde, de las provincias de Badajoz, Cáceres, Canarias, Zragoza y alguna otra.

CONGRESO INTERNACIONAL DE HIGIENE Y DEMOGRAFIA

Inauguración

Con gran solemnidad y extraordinaria concurrencia se ha verificado esta tarde la sesión de inauguración del IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, en el salón de lectura del Palacio de Museos y Bibliotecas, decorado con ricos tapices, desahucios en la presidencia un hermoso retrato de S. M. la Reina, bajo dosel rojo. Presidió el acto el ministro de la Gobernación, de gran uniforme y con la banda de San Gregorio el Magno. A su derecha estaban las Sres. Calleja y el gobernador de Madrid, y á su izquierda M. Brouardel, inspector de Sanidad de Francia, y el alcalde de Madrid.

Como secretario ocupaba también un asiento en la presidencia el Sr. Jimeno (don Amalio). No habrán asistido menos de 2.000 congresistas, entre los cuales habia bastantes señoras.

Han estado representadas todas las naciones, menos Rusia y Dinamarca. El cuerpo diplomático y los representantes especiales de los gobiernos en el Congreso ocupaban un sitio de preferencia á izquierda y derecha de la presidencia.

Comenzó el acto por la lectura de un notable discurso del Dr. Calleja ponderando las ventajas de la higiene y dando la bienvenida á los congresistas.

Habló después M. Brouardel en la lengua de su país, saludando cariñosamente á España.

Hablaron también el representante de Hamburgo, en alemán; los de Austria, Bélgica y el Japon, en francés; M. Vallin, delegado francés, en su idioma; el representante inglés de la Universidad de Cambridge, en inglés; el delegado de Hungría, en húngaro; y Mr. Girard, representante de los Estados Unidos, en inglés.

Hablaron, por último, el alcalde de Madrid, el gobernador y el secretario del Congreso Sr. Jimeno, para dar gracias y ofrecer buena hospitalidad á los congresistas.

La llamada la atención el discurso del representante de los Estados Unidos por sus fervientes votos en pro de la paz y porque se estrechen los lazos de buena amistad entre su nación y España.

El representante del Japon terminó su discurso con vivas calurosos al Rey, á la Reina y á España.

El discurso del representante de Méjico fué muy expresivo por su marcada benevolencia á España, y algunos de sus períodos arrancaron grandes aplausos.

M. de Noruega, por decirlo en español correcto, y consignar que en España habia

encontrado el sol, no solo en la Naturaleza, sino en los corazones, fué también muy aplaudido.

Cerró la serie de los discursos, con un tan discreto como elocuente, el ministro de la Gobernación, para dar gracias á los congresistas por haber respondido á la invitación de España, y para ofrecerles, en nombre de la Reina, del país y del Gobierno, la más cordial hospitalidad, intercalando en este discurso algun concepto alusivo á las circunstancias, favorable á la paz, dentro del decoro de España.

Terminó el ministro su discurso declarando abiertas las sesiones. La sesión se levantó á los acordes de la Marcha Real, ejecutada por una banda militar.

Los congresistas pasaron después á la parte baja del Museo, donde está instalada la Exposición de higiene, la cual, por la premura del tiempo, no está aún terminada.

Programa de fiestas

Esta noche, á las nueve, función de gala en el teatro Español.

Para mañana

Recepcion á las once en la Facultad de Medicina y conferencia del doctor Cajal; visitas á los hospitales de San Juan de Dios y del Niño Jesús, y por la tarde partido de pelota en el fronton de Jai-Alai (calle de Alfonso XII).

Por la noche, velada á las nueve en el Ateneo.

Las sesiones

Mañana empezarán las discusiones del Congreso en el palacio de Bibliotecas y Museos, á las dos de la tarde, principiando por el tema la «Difteria humana y la difteria canina», por el doctor Ferré, profesor de Burdeos.

Correo de Cuba

Cádiz 10 (12 tarde). Ha zarpado el vapor-correo de Cuba «Monserrat».

Hará escala en Canarias, en donde desembarcarán el general Segura y 180 jefes y oficiales, con sus asistentes.

El «Monserrat» lleva además 1.045 quintales de material de guerra.

También conduce muchos retrachos. Se ha negado pasaje á los particulares.—Mencheta.

Noticias de Barcelona

Artillería.—A beneficio de la Armada.—Ofrecimiento importante.

Barcelona 10 (148 t). Se ha ordenado al primer batallón de plaza que prepare dos compañías para marchar á Mallorca al primer aviso.

En el Hotel Colon se ha celebrado un concierto á beneficio de la Armada. El local estaba adornado con banderas y escudos nacionales.

La Maquinaria Terrestre y Marítima ha ofrecido hacer gratis y con la mayor rapidez los trabajos para montar la artillería en el yate «Girald», comprado recientemente por el Gobierno.—Mencheta.

Sermon de la Agencia

Londres 10.—Los periódicos ingleses hacen constar que el pensamiento atribuido al Emperador de Austria para que Cuba sea una especie de Egipto, no tiene caracteres de posibilidad, porque este exigiria una ocupación militar permanente por parte de los Estados Unidos, lo cual, sobre violar uno de los artículos fundamentales de la doctrina de Monroe, y ser difícil dado lo microscópico del ejército norte-americano, convertiría de hecho la isla en una parte del territorio de la República.

La situación de Egipto y la de Cuba en nada se parecen, por otra parte, y las leyes internacionales no reconocen á los Esta-

dos Unidos el de intervenir en Cuba, como no lo reconocerían para intervenir en Irlanda.

PRENSA

FRANCESA Y ALEMANA

Paris 10.—El periódico «Le Matin» elogia al Gobierno español por haber acordado la concesión del armisticio, y añade que Europa entera no podrá menos de reconocer que su Gobierno se ha inspirado en un prudente patriotismo, y que ni el Congreso americano ni los insurrectos rechazarán seguramente esta solución.

Se ha dado, pues,—añade—un importante paso hacia la paz.

Berlin 10.—Las noticias recibidas sobre la concesión del armisticio hacen recordar que la prensa alemana consignaba recientemente que aquel podría ser aún concedido, si la intervención de las potencias lo reclamara para seguir trabajando en favor de la paz.—Fabra.

La Pascua de Resurrección

Aunque sin la solemnidad de capilla pública, la festividad de hoy se ha celebrado en Palacio, oficiando el Obispo de Sion.

S. M. la Reina y SS. AA. las Infantas y los duques de Calabria han asistido á la ceremonia desde una de las tribunas bajas.

Suicidio

En la calle del Pacifico, núm. 7, bajo, se ha suicidado esta tarde un individuo llamado Juan Salvador, de cuarenta y dos años de edad, casado y natural de Castillejo (Cuenca).

Para conseguir su intento, se ató al cuello una correa sujeta al montante de una ventana, muriendo inmediatamente.

El cadáver fué trasladado al Depósito judicial.

Atentado en un tren

Paris 9.—Las noticias postales de Austria dan cuenta de un suceso sobre el cual ha guardado silencio el telegrafo: el hecho de haberse tratado de cometer un atentado contra el expreso oriental, colocando un peñasco sobre los rails, poco antes de pasar un tren que conducía al príncipe Fernando de Bulgaria. El obstáculo pudo ser retirado oportunamente. Se han operado algunas detenciones.

La Reina y sus augustos hijos han paseado esta tarde por la Casa de Campo.

Balance del Día

Nadie diría, por el aspecto que hoy ha ofrecido Madrid en las primeras horas de la tarde, que el país atraviesa las circunstancias que á todos son notorias.

No deja, sin embargo, de haber algun indicio de maquinaciones para alterar el orden público.

El Congreso de Higiene se ha verificado con gran solemnidad, habiendo estado inspirados en una gran benevolencia á España los discursos de los delegados extranjeros, con frases tan expresivas y galantes de parte de algunos de ellos, que han arrancado entusiastas aplausos.

Las calles se han visto inundadas luego de congresistas de ambos sexos, luciendo el distintivo que les acredita como tales; y especialmente numerosos grupos de ellos se han instalado en la calle de Alcalá para presenciar la salida de los toros, quedando asombrados de la animación y de la alegría palpantes en la vía pública.

La entrada en los toros extraordinaria; breve la faena; aplaudida la marcha de Cádiz; y la gente, después de divertirse, con tiempo bastante todavía para disfrutar de una tarde hermosa, tibia, impregnada de todos los

encantos de la primavera, en esta tierra tan rica de luz y de color, y tan digna de que tuvieran término sus históricas desdichas, para el desarrollo legítimo de sus intereses morales y materiales.

El día de hoy permite hacer estas reflexiones, porque su fisonomía ha sido hasta terminar la tarde de perfecto reposo.

Veremos lo que los sucesos disponen en los días venideros; pero cualesquiera que sean, se podrán afrontar con mayor confianza si continuamos desplegando prudencia, prevision y sentido político, no dejándonos arrastrar por arrebatos imprudentes ó por maquinaciones políticas, que nos debilitarian dentro, y que fuera nos acarrearían desdeñ, mala voluntad é inculcables desgracias.

El país, en general, comprende que no se puede desatender la mediación de Europa, á menos de quedar nosotros completamente aislados y expuestos á mayores desgracias.

Es evidente, por de pronto, que la masa general no quiere barullo.

En momentos dramáticos, los periódicos y los que andan á caza de trastornos, agitan los nervios de la gente, que parece por un momento ceder al sacudimiento; pero pasa pronto la sugestión, y los espíritus vuelven á su anhelo de reposo.

Esta es la verdad.

Del resultado de la elección de senadores dados cuenta por separado. Ha habido sorpresas en dos ó tres provincias. Las demás han respondido á los cálculos establecidos.

El Sr. Sagasta no ha estado hoy en Palacio, en parte por ser domingo, y en parte porque sin duda no hay noticias de novedad que comunicar á su majestad.

Los domingos, de ordinario hay pocas noticias por no funcionar el cable más que algunas horas.

A ÚLTIMA HORA

Serian las seis y media de la tarde cuando un grupo de gente que, segun nos han dicho, se habia formado en la calle de la Montera, bajó hacia la Puerta del Sol dando vivas á España y al ejército, produciendo desde luego alarma en la gente pacífica, especialmente en las mujeres.

El grupo, seguido por gran número de curiosos y de mucha gente que volvia de paseo, engrosó considerablemente y se dirigió por las calles de Alcalá, Sevilla y Príncipe á la plaza del Angel, deteniéndose frente al Circulo Militar, donde se repitieron los vivas.

Cuando era mayor la animación de los manifestantes, acertó á pasar por allí en su carruaje, acompañado de su señora, el general Borbon, el cual dijo algunas palabras de simpatía hacia el movimiento popular, que le valieron aplausos.

Desde los balcones del Circulo se dieron también algunos vivas á España, llegando en este momento el señor Aguilera, que procuró con sus exhortaciones que se disolvieran los grupos, consiguiendo, con el auxilio de algunas parejas de Seguridad, que se dispersara la manifestación, marchando el mayor número hacia la Puerta del Sol.

Aquí se situó un grupo numeroso

frente al ministerio de la Gobernación, mientras otros, por la calle del Arenal, se dirigía á la plaza de Isabel II.

A las ocho seguian algunos grupos en las inmediaciones de la Puerta del Sol.

Se han hecho algunas detenciones. El suceso ha tenido poca importancia, viéndose que ha obedecido á una maquinación política de elementos muy conocidos, que aprovechan todas las ocasiones para perturbar.

Charada

Conozco una señorita muy prima cuatro y muy bella, y se cuatro dos la cara por no enseñar una mella.

Pues bien, todas las charadas, á las que tiene afición, sin acabar de leerlas acierta la solución.

Con ésta tambien lo hará, mas la advertiré primero, que una dos tres cuatro es instrumento de alfarero.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: CO LE TO.

Cultos

Santo de mañana.—San Antipas, mártir; San Leon I, el Grande, Papa; San Felipe, Obispo; San Isaac, confesor, y Santa Florencia, virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la novena al Santísimo Sacramento: por la mañana, á las seis, habrá misa solemne y procesion para manifestar Su Divina Majestad; á las diez se cantará Tercia y acto seguido misa mayor en la que predicará el Sr. Diaz Guirjarro. Por la tarde, á las cuatro y media, oracion mental, sermon que dirá el señor Gonzalez Reyes, novena y motetes al Santísimo, terminando con Santo Dios, salmo Creditit y Pange lingua para reservar.

En la Capilla Real misa solemne á las diez, en la que predicará el Sr. Sanjulian. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, de Belen en San Juan de Dios, de la Fuenclisa en Santiago, de Lourdes en San Martin ó del Amparo en San José.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—23.º Lunes clásico.—A las 8 1/2.—Entre bobos anda el juego.—Los dos habladores.

A las 5.—El padre Juanico.—Las pesquistas de mi suegro.

PRINCESA.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—El pedestal.—La Vicaría.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El seminarista.—A las 9 1/2.—Debut de la señorita Aldosoro.—Entre mi mujer y el negro.—A las 10 1/2.—La buena sombra.—A las 12.—El Sr. Joaquín.

LARA.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—Gondrina.—Tambien la gente del pueblo.—A las 9 1/2.—Las solteronas.—A las 10 1/2.—La señorita Francisca.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—Pedro Jimenez (dos actos).—La cuerda floja.—Tambien la gente del pueblo.—Nicolás.

APOLO.—A las 8 1/2.—Las mujeres.—A las 9 1/2.—La revoltosa.—A las 10 1/2.—Los acrobatas.—A las 12.—El sauto de la Isidra.

PARISH.—185 de la temporada.—A las 9.—Debut de la tiple señorita Perez Cabrero.—Jugar con fuego.

TEATRO Y CIRCO DEL BUEN RETIRO.—A las 8 1/2.—Día de moda.—Gran función en la que todos los artistas ejecutaran sus más escogidos trabajos.—Entrada, una peseta.

IMPRENTA DE EL CORREO

—Martin—dijo Gabriel despues de un instante de reflexion—aquí se nos presentan dos caminos, que ambos conducen al bosque de Angimont, donde nos espera el baron de Vaulpergues; si los dos vamos juntos, podemos caer juntos en poder del enemigo, y yendo cada uno por distinto camino, tenemos una doble probabilidad de conseguir el éxito, como hicimos cuando buscábamos á la señora de Castro; pues bien, tomemos tú ese y yo éste; y aunque el tuyo es más largo, es más seguro, segun dijo el almirante, y en él encontrarás las tiendas de campaña de los walonas, donde es probable que esté prisionero Montmorency; sepárate cuanto puedas de ellas, como sabes que hicimos la noche pasada, y sobre todo serenidad y sangre fria: si te encuentras con algunas tropas, les decís que eres un paisano de Angimont, que vienes de traer víveres á los españoles que están en las inmediaciones de San Quintin; imita cuanto puedas el acento picardo, lo que no te será muy difícil conseguir hablando con extranjeros; pero en todo caso, peca más bien por imprudente que por tímido; ten la misma seguridad que si no mintieras; si balbuceas eres perdido.

—Id tranquilo, monseñor—le contestó Martin Guerra con aire de inteligencia—no soy tan simple como piensan, y muy pronto lo haré ver.

—Así lo espero, Martin. Yo tomo este camino, que, aunque es el más corto, es el que más riesgos ofrece, por ser el camino recto de París, y por lo mismo el más vigilado. Estoy seguro de encontrarme con destacamentos enemigos, y que tendré necesidad de meterme en el agua del foso y de ocu-

larme entre los espinos, y aun así será muy posible que no consiga mi objeto; si tú llegas, dirás que no se me espere más de media hora.

Si pasade este tiempo no he llegado, que marche el señor de Vaulpergues sin perder un instante, pero que sea á eso de la media noche, y de este modo el peligro será menor que el que hemos corrido hoy al entrar; recomiéndale de mi parte la mayor precaucion, Martin. Ya creo que estás enterado de lo que debes hacer, que es dividir su compañía en tres partes, y aproximars con ellas á la plaza por tres puntos distintos, y con el mayor sigilo posible. No se puede esperar que las tres partes consigan su objeto; pero en la pérdida de la una está quizá la salvacion de las otras ó á lo menos de la una. Es probable, querido Martin, que no nos volvamos á ver ya; pero no pensemos más que en el bien de la patria; ¡dame la mano, y que Dios te acompañe!

—¡Oh! yo le pido solamente por vos, monseñor,—repuso Martin.—En salvándoos á vos, que haga de mí lo que más le convenga, porque yo tan solo sé amaros y servir; aunque espero que aún les he de jugar alguna mala pasada á esos endiablados españoles.

—Me alegro de verte tan animado y con tan buenas disposiciones, Martin. ¡Adios! buena suerte, y sobre todo serenidad.

—Buena fortuna y mucha prudencia, monseñor.

Y con esto se separaron el señor y el escudero. Al pronto Martin caminó sin tropiezo, y aunque no le era posible separarse del camino, burló con sagacidad la vigilancia de algunas patrullas á favor de la obscuridad de la noche; pero al paso que se iba acer-

vez más la firmeza, el atrevimiento y los grandes conocimientos del jóven, que le hablaba de estrategia como un general en jefe, de las obras de defensa como un experimentado ingeniero, y de la influencia moral como un anciano. Gabriel, por su parte, admiraba el noble y bello carácter de Gaspar, su bondad y su honradez, que le constituian en el más cumplido y leal caballero de su tiempo, y enteramente distinto de su tio. Al cabo de una hora, estos dos hombres, el uno con el pelo gris, y el otro con su lustrada y rizada cabellera negra, se comprendian y estimaban como si hubieran sido conocidos de hace veinte años.

Cuando ya estuvieron acordes en los medios que habian de adoptar para favorecer la entrada de la compañía de Vaulpergues en la plaza, en la noche siguiente, y cuando ya Gabriel tenia el santo y seña y demás signos en que habian convenido, se despidió del almirante, diciéndole con tono de seguridad:

—¡Hasta la vista!

Martin Guerra, disfrazado tambien de aldeano como su amo, le esperaba al fin de la escalera de las Casas Consistoriales.

—¡Ah! ¡por fin llegais, monseñor!—exclamó al verlo el valiente escudero.—Ya hace una hora que tan solo oigo hablar del vizeconde de Exmés á los que han salido; ¡todas son exclamaciones y elogios! ¿Habeis cambiado en un momento el aspecto de la ciudad? ¿Cuál ha sido, monseñor, el poderoso talisman de que os habeis valido para cambiar así el espíritu de una poblacion entera?

—No ha sido más que la palabra de un hombre resuelto, Martin; pero no

es suficiente hablar, es necesario hacer.

—Hagamos al momento, monseñor; me es más fácil hacer que decir, y por lo que veo, me parece que iremos muy pronto á pasarnos por el campo enemigo, y por delante de las narices de los centinelas. Vamos, monseñor, yo estoy pronto.

—Poco á poco, Martin,—repuso Gabriel—aún hay mucha claridad; esperaremos á que oscurezca para salir, que así lo hemos convenido el almirante y yo; aún tendremos que esperar tres horas, y no me falta en qué ocuparme en ese tiempo—añadió con cierta cordedad;—sí, tengo precision de hacer algunas diligencias muy importantes; necesito adquirir ciertos informes en la ciudad.

—Ya lo comprendo—contestó Martin Guerra—serán sobre las fuerzas de que se compone la guarnicion, ¿no es cierto? ó acaso sobre los puntos más débiles de la fortificacion. ¡Sois infatigable, monseñor!

—No lo comprendes, mi pobre Martin—dijo Gabriel sonriéndose—con respecto á lo que has dicho, ya sé todo lo que necesitas saber; es sobre otro asunto más.... personal lo que me ocupaba en este instante.

—Hablad, monseñor; y si en algo puedo seros útil....

—Ya sé, Martin, que eres un criado fiel y un amigo verdadero; así es que para tí no tengo secretos, cuando estes no perteneces á otros; y si no te ocurre quién pueda ser el objeto que con tanta inquietud y amor busco en esta ciudad, despues de haber cumplido con mis deberes, es porque sin duda lo has olvidado, Martin.

—¡Oh! perdonad, monseñor; ya caigo—dijo Martin.—¡No es verdad que



